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L’anno duemiladieci, addì venti del mese di dicembre alle ore 18,30, nella sala consiliare, previa notifica 
degli inviti personali, avvenuta nei modi e termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale, in seduta 
pubblica di prima convocazione. 
 
Risultano : 
 
 Cognome e Nome Presenti Assenti 

1 QUADRIO GIUSEPPINA PIERA SI  
2 PERAZZOLO ADRIANO SI  
3 GRASSO MARCO CELESTINO SI  
4 MARSON TIZIANO SI  
5 MAGISTRALI MARIA ANGELA SI  
6 DE FELICE ALESSANDRO  SI 
7 SARTI MARTA SI  
8 BUDELLI MICHELE   SI (g) 
9 NOVARINA GIUSEPPE  SI (g) 

10 MANDRUZZATO MARTINA    SI (g) 
11 CATTORETTI VALERIA SI  
12 COLELLA CATALDO SI  
13 PERAZZOLO GIUSEPPE  SI  
14 TOMASINI ANDREA LUIGI SI  
15 TAIANO RUBEN SI  
16 CASSANI DIMITRI SI  
17 MALVESTITO ALBERTO SI  

                                                                      Totale  nr. 13 4 
(g  :  giustificato) 
 
Partecipa il Segretario Comunale dott. Adolfo D’Agata. 
 
La Sig.ra Giuseppina Piera Quadrio, Sindaco, assunta la presidenza e constatata la legalità dell’adunanza 
dichiara aperta la discussione sull’argomento in oggetto iscritto all’ordine del giorno. 
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Verbale del Consiglio Comunale n. 63 del 20/12/2010 ad oggetto :  PRESENTAZIONE DEL LAVORO 
SVOLTO DAL CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI. 
 
 
 
SINDACO – Buonasera.. E’ una serata speciale visto che abbiamo tra noi i nostri ragazzi, il Consiglio 
Comunale dei Ragazzi. 
Procedo, quindi, subito all’appello dei grandi e così poi inizieremo la seduta del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi. 
 
SEGRETARIO -  
Quadrio Giuseppina Piera  Presente  
Perazzolo Adriano   Presente 
Grasso Marco    Presente 
Marson Tiziano                Presente 
Magistrali Maria Angela  Presente 
De Felice Alessandro              Sta arrivando 
Sarti Marta    Presente 
Budelli Michele   Assente giustificato 
Novarina Giuseppe   Assente giustificato 
Mandruzzato Martina   Assente giustificato 
Cattoretti Valeria   Presente 
Colella Cataldo                Presente 
Perazzolo Giuseppe   Presente 
Tomasini Andrea   Presente 
Taiano Ruben    Presente 
Cassani Dimitri                Presente 
Malvestito Alberto   Presente 
 
SINDACO – Passo la parola all’assessore alla Cultura e Pubblica Istruzione. 
 
SARTI – Buonasera. Vorrei, prima di passare la parola al Sindaco del Consiglio Comunale dei Ragazzi, 
riprendere alcuni articoli fondamentali del Regolamento del Consiglio Comunale, in particolare i primi due 
che sono relativi alle finalità e agli obiettivi educativi. “Il Consiglio Comunale dei Ragazzi è istituito 
dall’Amministrazione Comunale di Casorate Sempione allo scopo di contribuire alla formazione dei ragazzi  
e far conoscere e crescere nelle giovani generazioni la partecipazione democratica al governo della città. In 
particolare il progetto ha l’obiettivo di : stimolare la partecipazione dei giovani alla vita della comunità, 
accrescere il senso civico e contribuire alla formazione di cittadini attivi, promuovere il ruolo sociale dei 
ragazzi attraverso l’approccio partecipativo alle decisioni della città, offrire ai ragazzi l’opportunità di far 
sentire la propria voce e sperimentare la propria capacità progettuale. 
Obiettivi educativi : il Consiglio Comunale dei ragazzi si prefigge di accrescere la conoscenza del 
funzionamento del Comune, degli Organi Elettivi, Giunta, Consiglio, dei servizi e delle realtà del territorio 
comunale, di contribuire allo sviluppo della partecipazione democratica, di favorire il senso di appartenenza 
alla comunità e la coscienza della solidarietà sociale. 
Il Consiglio Comunale dei Ragazzi si prefigge altresì di accrescere la consapevolezza di essere parte 
integrante della comunità, e di essere al pari degli altri attenti interlocutori degli amministratori che si 
impegnano ad ascoltare i loro punti di vista e le loro idee, ritenendo queste ultime una risorsa per 
l’Amministrazione Comunale e  la città nel suo complesso. 
Il Sindaco dei Ragazzi ed il Consiglio dei Ragazzi sono organismi rappresentativi, creati in aderenza 
all’iniziativa tesa alla diffusione della conoscenza dei principi affermati nella convenzione internazionale sui 
diritti dell’infanzia, sono patrocinati dall’Ente comunale, sono direttamente seguiti ed incoraggiati dal 
Sindaco del paese, che in qualità di difensore ideale dei bambini si assume l’impegno morale di diffondere e 
sostenere i diritti dell’infanzia. 
Le scuole aderenti all’iniziativa si rendono garanti del corretto funzionamento degli organismi 
rappresentativi e si impegnano ad attuare e diffondere nell’ambito della loro azione educativa  i principi della 
convenzione. 
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Questi sono i primi due articoli, chi volesse poi proseguire nella lettura degli altri articoli può trovare il 
regolamento sul sito del comune. 
In questo momento vorrei sottolineare quello che è il tema di fondo che è emerso anche da questi primi due 
articoli, quello dell’educazione civica, che è una disciplina compresa nel programma ministeriale, ma che di 
certo, se insegnata solo così a livello teorico ex catedra, potrebbe essere una trasmissione un po’ noiosa 
magari di nozioni, a noi sembra importante che, invece, l’educazione civica si cali proprio nella realtà vissuta 
dai ragazzi. Quindi educazione civica intesa proprio .... mirata a far acquisire un senso civico, un senso 
civico che è da intendere come appunto ho appena letto, si, come conoscenza degli organi elettivi, del loro 
funzionamento, dei servizi che vengono erogati, in particolare quelli del comune che è il più vicino alla loro 
realtà. Acquisire il senso civico significa anche avere consapevolezza di appartenere ad una comunità entro 
la quale si collabora, ci si confronta con idee diverse nel rispetto della diversità degli altri. E ancora, senso 
civico è anche avere coscienza dei propri diritti e anche forza e capacità di difendere i propri diritti, 
riconoscendo anche i diritti degli altri, quindi rispettare anche i diritti degli altri anche difendere i diritti degli 
atri quando gli altri non abbiano la forza per farlo. 
Ecco, riteniamo che questi valori fondamentali siano alla base della promozione di uno sviluppo della 
partecipazione democratica.   
Quindi riteniamo anche che la conoscenza da parte dei ragazzi di come si possa svolgere, che cosa sia, cosa 
significhi partecipazione democratica, loro la sperimentano, l’hanno sperimentata in questo anno dal 
confronto con l’Amministrazione Comunale, con il Consiglio Comunale degli adulti e anche dai lavori che 
hanno svolto all’interno del loro consiglio stesso. Lavori che hanno portato avanti nelle loro riunioni che 
sono state a cadenza mensile, tutti i consiglieri si sono riuniti una volta al mese, coordinati nei lavori dal dott. 
Carlo  Berto,  che Presidente della Cooperativa Il Villaggio in città,  che è qui presente, a cui ci si può 
eventualmente rivolgere nel caso siano necessari dei chiarimenti, si abbiano domande da proporre. Vorrei 
anche sottolineare questo, che senz’altro il Consiglio Comunale dei Ragazzi  sperimenta questo confronto 
con il Consiglio Comunale dei adulti, ma chiaramente non può essere un’esatta copia del Consiglio 
Comunale degli adulti considerando le dovute proporzioni per le fasce di età.  Quello che scaturisce dal loro 
pensiero, cioè le idee che loro propongono, i progetti che loro propongono sono senz’altro relativi alla  
esperienza loro,  alla esperienza da loro vissuta, può essere condivisibile anche dagli adulti, possono   porre 
sul tavolo problemi che riguardano tutta la comunità, che coinvolgano anche gli adulti, ma che sono 
senz’altro i problemi che loro sentono di più, che sono più vicini a loro. Questo loro impegno, portare avanti, 
esprimere le loro idee è un impegno civico che sarà preparatorio a quello che sarà l’impegno politico di 
domani; così pure di questa differenza si tiene conto anche nel momento della formazione delle liste, i criteri 
a cui si ispira la formazione delle liste devono tenere presente i principi della  Convenzione internazionale 
dei diritti dell’infanzia e tenere presente anche quello che è il ruolo educativo della scuola, per cui quando 
c’è la scelta dei candidati, questa avverrà in modo da formare delle liste che siano trasversali alla scuola 
primaria e alla scuola secondaria; quindi in ogni lista presenze di bambini della 5’ elementare e della 1’ 
media, in alcuni casi gli insegnanti, ad esempio anche nella scelta dei candidati all’interno della classe, hanno 
optato per il sorteggio, queste modalità vengono poi valutate anche dagli insegnanti. 
Comunque non voglio dilungarmi oltre, passerei la parola al nostro funzionario che è la dott.ssa Stefania 
Passerini che è anche referente del Comune per i lavori del Consiglio Comunale dei Ragazzi. Grazie. 
 
 
DOTT. PASSERINI – Procediamo con l’appello. 
ROSARIO BRAILIN                     Presente 
GIULIA DEMOLLI                        Presente 
GIACOMO PELLEGATTA           Presente 
MIRKO BARATELLI                     Presente 
IVAN MAZZUCCHELLI               Presente 
SILVIA AUTERA                           Presente 
VIRGINIA SELVINO                     Presente 
COSTANZA BESANI                    Presente 
MARGHERITA CATTORETTI     Assente  
ELISA MICHELI                          Assente 
AYARI GHADA        Presente 
 
Passo la parola a Brailin  che comincerà a presentare il lavoro. 
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ROSARIO BRAILIN  – Buonasera. Ringrazio tutti per l’opportunità di esporre il nostro lavoro del nostro 
mandato fatto in  questo primo anno. Ringrazio il Sindaco, la Scuola, Il prof. Prandoni e il dr. Carlo Berto. 
Ora passo la parola a Giulia. 
 
GIULIA DEMOLLI – Buonasera, io sono Giulia Demolli, Vice Sindaco, e con questo breve discorso ho 
intenzione di presentarVi i punti che entrano nel nostro programma. 
Riguardo alla gita in bicicletta in brughiera, durante la giornata di bimbinbici che si svolgerà nel marzo del 
2011, dopo aver percorso Casorate – Cardano in bicicletta, la giornata si concluderà con l’esposizione di 
12 pannelli  orto verticali a Villa Montevecchio e questi pannelli verranno realizzati da noi ragazzi durante 
l’orario scolastico. Per quanto riguarda in Biblioteca per il Piano Diritto allo Studio sono stati inseriti 
alcuni progetti a cui possono aderire le classi interessate. Ora passo la parola a Giacomo. 
 
Entra il Consigliere Comunale De Felice Alessandro, pertanto il numero dei consiglieri 
comunali   presenti è 14. 
 
GIACOMO PELLEGATTA  – Buonasera a tutti, sono Giacomo Pellegatta, Vi parlerò del Parco di Via 
Isonzo e della Ecoisola. 
Il Parco di Via Isonzo è stato sistemato ed è stata posta una telecamera. Sono stati posizionati in diversi 
punti del paese dei cartelli realizzati da noi ragazzi per invitare i cittadini a non abbandonare i rifiuti. 
Inoltre sono stati aggiunti dei cestini per far si che diminuisca l’abbandono dei rifiuti. Infine abbiamo 
programmati degli incontri con l’azienda che gestisce l’Ecoisola. Adesso passo la parola al mio compagno 
Mirko. 
 
MIRKO BARATELLI – Buonasera a tutti, sono Mirko Baratelli Vi parlerò dell’intitolazione della Sala 
Civica di Via Verbano, la nostra Sala Civica è stata intitolata a Peppino Impastato, come tutti voi saprete è 
stata una grande persona nella guerra contro la mafia, i suoi parenti e amici hanno provato a fermarlo 
perchè temevano per la sua vita, come raccontato dal film “I 100 passi” e suo fratello ha espresso 
liberamente la sua volontà, non si è fermata contro la mafia, anche il fratello era presente. 
Come ha dimostrato Peppino siamo noi che dobbiamo incominciare a fermarla, pensiamo che la mafia sia 
solo al sud ma non è così, in conclusione noi dobbiamo seguire la coraggiosa ed eroica azione di Peppino 
Impastato.   Passo la parola al mio compagno Ivan. 
 
IVAN MAZZUCCHELLI – Buongiorno sono Ivan Mazzucchelli e parlerò della chiusura delle strade. Il 
primo marzo la Manifestazione Casorate in fiore è stata organizzata grazie ad una Associazione Pro Loco  
che ha fornito una bancarella per vendere libri e fiori, a offerta libera, il ricavato è andato ai bambini della 
Tanzania, per l’occasione è stata chiusa  la via alle auto. In occasione dei Mercatini di Natale è stata chiusa 
la Via Roma per poter permettere ai commercianti di esporre e vendere i loro prodotti. Passo la parola a 
Silvia. 
 
SILVIA AUTERA – Buonasera a tutti, io sono Silvia Autera  vi parlo dei mercatini e beneficienza. I 
mercatini sono stati fatti durante la festa di Casorate in fiore e in questi mercatini abbiamo venduto dei libri 
della Biblioteca Comunale non utilizzati e il ricavato l’abbiamo utilizzato per riempire la Biblioteca in 
Tanzania. I bambini della Tanzania hanno apprezzato il nostro gesto, infatti ci hanno mandato dei loro 
disegni e un batik di foglie di banano. Ora passo la parola a Virginia. 
 
VIRGINIA SELVINO – Buonasera a tutti, sono Virginia Selvino e vi parlo del risparmio energetico e della 
sostituzione dei lampioni. All’inizio dell’anno per sei sabati mattina è stato aperto in Sala Consiglio lo 
Sportello Energetico tenuto dal Politecnico di Milano,  inoltre tutte le lampadine dell’illuminazione pubblica 
sono state sostituite con quelle a basso consumo, durante la sostituzione sono stati sistemati anche i 
lampioni sul piazzale della scuola. Passo la parola a Costanza. 
 
COSTANZA BESANI  - Salve a tutti, sono Costanza Besani e vi parlerò dell’organizzazione degli incontri 
interculturali. I ragazzi di seconda elementare, oggi terza elementare, ci hanno presentato il loro progetto di 
gemellaggio con una scuola del Madagascar della città di Nosy Be, ci hanno mostrato  alcune immagini e ci 
hanno spiegato il loro progetto. Noi abbiamo scelto il logo fra i disegni dei ragazzi che verrà messo  su tutte 
le comunicazioni che si scambieranno via e mail. Anche il progetto con la Tanzania rientra tra questi 
incontri, ogni anno poi c’è la Festa dei popoli all’Area Feste. Vi parlerò anche dei progetti che abbiamo 
intenzione di realizzare, abbiamo ancora molte idee e progetti e siamo anche consapevoli del fatto che non 
tutte potranno essere realizzate,  ma che il Comune terrà comunque conto delle proposte. Dovremo ancora 
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metterci al lavoro per posizionare una tettoia per le biciclette, organizzare attività legate alle festività, la 
promozione di una giornata dell’artigianato, organizzare incontri  su temi legati allo sport, il principale 
tema che avevamo in mente di affrontare era sport e violenza, sport e dopping. Pensavamo di creare una 
ludoteca,  organizzare una esibizione della Junior Band con finalità benefica, creare piste ciclabili, 
organizzare attività con anziani nel Centro Anziani, organizzare gare di cucina, istituire una serata di 
degustazione delle specialità casoratesi. Ve ne comunicheremo man mano la realizzazione. Passo la parola 
a Brailin. 
 
BRAILIN ROSARIO -  Ora vi illustro le immagini del lavoro svolto quest’anno.  Qui eravamo ad illustrare 
le liste del programma elettorale per farci eleggere. 
Qua stavamo inaugurando la Sala Civica insieme al fratello di Giuseppe Impastato. 
Qua sono insieme al fratello di Giuseppe Impastato che ci ha parlato di suo fratello e delle sue azioni un po’ 
eroiche diciamo. 
Quella era la giornata Sindaci e Sindaci, eravamo ad Arsago. Praticamente tutti i Sindaci di diversi Comuni 
si sono riuniti per parlare un po’ delle loro liste. 
Questo è il Progetto Ortolana che consiste nel realizzare degli orti in verticale, è un’idea che hanno fatto dei 
ragazzi che, praticamente, ha colpito molto le persone. Qua la stavano inaugurando, stavano facendo vedere 
alla gente. Questo è stato il primo pannello a Casorate. Questi sono degli architetti. 
Qua c’è Mirko che sta mettendo una piantina nell’orto. Qua sono i ragazzi insieme agli architetti che hanno 
progettato. 
Questo è il cartello di cui parlava prima Giacomo che invita le persone a non gettare i rifiuti per le strade, o 
perlomeno nei boschi. 
Qua stavamo inaugurando il parchetto di Via Isonzo, che è stato ripulito, è stato rimesso a posto. Qui hanno 
piazzato delle telecamere per controllare. 
Qua eravamo alla Malpensa insieme ai  ragazzi sempre del  Progetto Ortolana, stavamo illustrando alle 
persone il progetto, quelli che passavano.   ... con i Comuni di Cardano e Samarate. Qui sono alcuni ragazzi 
che piantano  ... le stelle di Natale. Queste sono le stesse di Natale, va che belle. 
Ecco, questi sono gli orti finiti. 
Chi le vuole vedere sono là fino al sei di gennaio, a Malpensa, all’Aeroporto.  
Grazie. 
 
Terminati  gli interventi dei componenti il Consiglio Comunale dei Ragazzi. 
 
GIUSEPPINA PIERA QUADRIO – Ci sono interventi?  
Io ringrazio molti i ragazzi per l’impegno profuso. Cercate, questo è il mio consiglio e un grande desiderio,    
coinvolgete sempre più i vostri amici perchè tutti si rendano attivi in paese e, come sempre vi dico, 
collaborate e state molto attenti gli uni agli altri in modo da aiutarli veramente. Grazie di quello che avete 
fatto e buon lavoro. 
Approfitto dell’occasione visto che siamo vicini al Natale e all’inizio di un nuovo anno di porgere a voi gli 
auguri di un sereno Natale e di un 2011 altrettanto sereno, estendete questi auguri, per favore, anche  ai vostri 
familiari, parenti, amici tutti. Grazie. Buona serata. 
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Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
  IL PRESIDENTE                                                                      IL  SEGRETARIO COMUNALE 
 
  f.to Giuseppina Piera Quadrio                                                  f.to Adolfo D’Agata 
 
 

 
REFERTO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario Comunale dichiara che copia della presente deliberazione viene 
pubblicata all’Albo   Pretorio di questo Comune il giorno   28/01/2011    e vi rimarrà  affissa per 
15 giorni consecutivi fino al   11/02/2011. 
 
Casorate Sempione,  28/01/2011 
 
                                                                                                 IL SEGRETARIO COMUNALE 
                                                                                                  f.to  Leopoldo Rapisarda 
 
 
 
La presente copia per uso amministrativo è conforme all’originale. 
 
Casorate Sempione,   28/01/2011 
                                                                                                     IL SEGRETARIO COMUNALE 
                                                                                                    dott. Leopoldo Rapisarda 
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